

連載⑤

# 医者も知らない平穏死



（長尾和宏）長尾クリニック院長。日本尊厳死協会副理事長。著書に「『平穏死』10の条件」など。

「元気なうちから家族と終末期のことを考えておきましょう」と、講演会でよく話します。

先週、ある程度会話を工栄養の是非について聞いて回りました。反応はさまざま。全員がNOと思

いきや、「絶対に嫌や」と即答した人はたつた3人でした。多かっ

たのは、「そんなことは元気なころ、分からん」あるいは「先生にお任せするわ」。さらに、世間話は可能でも、質問の意

が、それが「嫌な質問」と感じていたことは、その時にならんと「延命治療だけはやめてくれ」が口ぐせだったんで、質問の意味が

と聞けば、「そうやね」と答えるのに「やめる？」と聞いても「そうやね」と答える人も。

鼻や胃から管を入れてそこから栄養とするか？」と聞いても「そうやね」と答える人も。

Tさんは「そやな、それ、してくれ」とすぐ返しました。ところが家族によれば、「こ

生返事をしているのですね。これは、認知症の人との会話の特徴です。

ただ、皆さんに共通していたのが、それが「嫌な質問」と感じていたことは、その時にならんと「延命治療だけはやめと」「なんでそんなことを聞くんや」と怒つた人もいました。

認知症の人の自己決定能力をどのように評価するかは、とても難しい課題。一度決めて

も、すぐに答えが変わ

るケースも珍しくあり

ません。だからこそ、

やっぱり、「元気なう

ちから」が重要だと思

うのです。

## 認知症の人について 終末期について 聞いてみた

知症の人との会話の特徴です。

ただ、皆さんに

共通していたのが、それが「嫌な

質問」と感じていたことは、その時にならんと「延命治療だけはやめと」「なんでそんなこ

とを聞くんや」と怒つた人もいました。

認知症の人の自己決

定能力をどのように評

価するかは、とても難

しい課題。一度決めて

も、すぐに答えが変わ

るケースも珍しくあり

ません。だからこそ、

やっぱり、「元気なう

ちから」が重要だと思

うのです。

